

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4703.  
Suscripcion en Córdoba.  
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.  
Por trimestre. 22 rs.  
Por un mes... 10 rs.  
Por trimestre. 28 rs.

JUEVES 29 DE MARZO DE 1866.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

### ADVERTENCIA.

Con motivo de la solemnidad de estos dias, y siguiendo la costumbre establecida, no se publicará el DIARIO el Viernes y Sabado Santo.

### Seccion editorial.

### JUEVES SANTO.

En estos dias dedicados por la Iglesia á la meditacion de la Pasion y muerte del Redentor, justo es que, apartando la vista de todo lo temporal y terreno, los dediquemos á lo espiritual y divino. Nacidos en el seno de la Religion Católica, hemos visto con profundo respeto y emocion la celebracion de los angustios misterios que la misma espone á la consideracion de sus hijos. El espíritu de indiferentismo de nuestra época, parece como que decae en estos dias, puesto que las Iglesias se ven, digámoslo así, henchidas de gentes, que llenas de devocion asisten á los divinos oficios. Y esto ciertamente no es de extrañar, el Catolicismo toca á las fibras del corazon del hombre, y aun cuando este, por sus pasiones, parece como que le rechaza, sin embargo, semejante á aquel á una influencia magnética, lo atrae. Y cómo no habia de ser así, cuando tanto en el culto interior, como en el exterior, es una religion de amor y caridad!

Véase la festividad de este dia, y derramar lagrimas de enternecimiento y gratitud hacia el Hombre-Dios, que no pudo hacer mas por amor á nosotros. La celebracion de la cena; el lavatorio de los pies á los discipulos; las sublimes palabras de despedida de los mismos, para ir á entregarse en manos de sus enemigos, de los que habia de recibir los tormentos y la muerte; todo hace ver el grande amor de Jesucristo para con los hombres. Y entonces, en esos momentos supremos, en que se le representa la mas negra ingratitud de parte de ellos, escuchando desplega mas grande amor, mas caridad. Con deseo he deseado comer con vosotros esta pascua antes que padezca. (1) Si, porque deseaba su ardiente corazon la hora de la redencion del hombre prevaricador; porque ansiaba librarlo del poder de Satanás, y abrirle las puertas del paraíso, perdido por la culpa de nuestro primer padre; y porque viendo los hombres hasta donde llegaba su amor, les obligaba á amarle con un amor grande cual debe ser el amor á Dios.

Este mandamiento os doy, que os améis los unos á los otros. (2) Hé ahí consignado el amor al prójimo, carácter distinguido del Cristianismo. Nunca la filosofia pagana pudo inventar preceptos mas sublimes para bien de la sociedad.

En vano los sabios de la antigüedad buscaban el remedio de los males que la alijian. No reinaba por todas partes mas que la tirania, la esclavitud, el desenfreno de las costumbres, el reinado del vicio, á quien se divinizaba tributándole asqueroso culto. Gemian los oprimidos, clamaban los débiles, imploraban piedad los menesterosos, y no habia siquiera una mirada de compasion para ellos. Pero aparece en la tierra Jesucristo, y predica el amor á Dios y el amor al prójimo, dice son bienaventurados los pobres, los humildes y todos los que sufren y padecen. Anatomiza á los poderes que no tienen misericordia y compasion con los menesterosos; manda el perdón de las injurias, el olvido

de las ofensas y pedir por nuestros enemigos. Al oír esta doctrina contraria á las máximas perniciosas de la sociedad, esta se commueve y asombra. Los tiranos tiemblan se les escape el poder de oprimir á los que creen nacidos para obedecer ciegamente sus preceptos: los sacerdotes de las falsas deidades se llenan de estupor y temen se les acabe la direccion de los pueblos dóciles á sus vaticinios; los poderosos se consideran despojados de los bienes en beneficio de los pobres; todos, en fin, se aprestan á combatir la nueva doctrina; pero esta, bajada del cielo, y fecundada con la preciosa Sangre de Jesucristo, triunfa de sus enemigos, y se propaga por todas partes. Verdad es, que corre á torrentes la sangre de los mártires; que la Iglesia naciente tiene que sufrir las mas crueles persecuciones; que los que predicaban la religion del Crucificado no tienen siquiera donde reclinar la cabeza; mas ellos no desmayan, no temen los padecimientos ni la misma muerte; antes bien se aprestan generosos á dar su vida por Aquel que antes la habia dado por ellos, y el resultado no podia ser dudoso. Cayeron los templos de la gentilidad; sobre sus ruinas se levantaron los del Dios verdadero, teniendo por enseña gloriosa el Sacrosanto estandarte de la Cruz. El mundo que yacia en las tinieblas y sombras de la muerte, volvió á la vida. Los tiranos tuvieron que reconocer semejantes suyos á los demás hombres; estos reconocieron su dignidad; los esclavos rompieron sus cadenas; los pobres son amados; los poderosos en la casa del Señor, y todos los que gimen y padecen han encontrado quien enjague sus lagrimas y cure sus dolencias. La Sociedad, en fin, en sus leyes y en sus costumbres, marcha, llevando por norma el código divino del que espiró en el Gólgota, y la civilizacion y el progreso, tienen que caminar apoyados en la religion católica, sin la cual, es indudable, volveria el mundo á los tiempos ominosos de la esclavitud y la barbarie.

¡Oh religion divina! Esclamaremos como el abate Aubert, ¡cuán dichosos somos en pertenecerte, y cuánto te debemos! Tú sola has hecho y harás siempre la felicidad de los pueblos que han tenido la dicha de profesarte. Nunca te separes de nosotros, puesto que somos tus hijos, y tú, cual buena madre, padeces y sufres, viendote nuestra ingratitud para contigo; pero nos perdonas y acoges cariñosamente en tu seno, cuando volvemos á tí. Continúa, pues, la senda de tu Fundador divino, y en estos dias de salud y misericordia, alcanza para todos las bendiciones del cielo.

R. M. y C.

### JESUS.

Tiberius Claudius Nero.  
Era el tiempo en que Tiberio César, De todo el mundo conocido dueño. Cual un tigre entre flores, descansaba De Capri bella en los murados huertos. Lléjos allí de la atronante Roma, Y de la lid de su incansable pueblo, Feroz en su vejez, torpe y tirano Soñaba con festines y degüellos. Allí, ceñida su cabeza blanca Por el áureo laurel de los imperios, Con pérdida sonrisa iba trezando Dogales entre músicas y juegos. Vistiendo de Canusa blanco lino En túnica real su débil cuerpo Só clámide de púrpura suprema; Con paso grave, receloso y lento Ora vagando en su mansion walmórea, Ora perdido entre vergel ameno, Llevando en torno, de la blanca Jonia, De Pafos muelle, y de la dulce Lesbos Legion de sonrientes serafines Por escolta imperial de su cortejo;

La mente llena con afán de sangre, Forjándose un disfraz con los festejos; La mirada falaz de luz extraña Velada por los párpados arteros. Aquel anciano que domaba el mundo Y estremecer le hacia con sus decretos. Así gastaba sus postreros años De horror llenando el nombre de Tiberio! Era de ver la fortunada Capri Del viejo César en el libre tiempo! Por él en sus magníficos recintos; Al rasgar de la noche el negro velo Mil lámparas de oro irradiadoras Con torrentes de mágicos reflejos, Las griegas bailarinas coronadas De mirto y de violetas, al son de la Da cítaras ocultas, trinadoras Entre rosada luz y leve incienso, ab lo se Giraban ante César como beumas Hijos de un lago, que arrebató el viento. Por él á la encantada residencia; Sobre galeras de triforme remo, Arribaban en turbas emisarios, De lejanos países extranjeros, Cuyos corceles nómadas, veloces, En Roma muertos de correr cayeron. Apoyado en el hombro de Seyano, En favorito vil, falso y trueno, Escuchaba las nuevas que traían Sin alterar su rostro placentero, Despues con ademán firme, preciso, Señalando al espacio con su cetro, Impulsaba de Roma las cohortes Sus órdenes dando á los aceros, Y pronto otra comarca conquistada Caía tambien bajo su pie de hierro. Luego en los doce espléndidos palacios Con que á Capri dotó vano y soberbio, Se entregaba á los goces del avaro Sobre montes de perlas y sextorios; O robaba las hijas de Campania, De sien dorada por la luz de Tebo, O lanzaba las fieras á los circo, O el néctar apuraba de Falerno!

Un dia, de repente, inesperado Que con César envió mensajero Escrito le entregó en un papyro Al par que el diro emperador lea. A lentas pausas y con sordo acento, Su rostro iba quedando sin colores, Y en su mirada se pintaba el miedo. Al terminar, doblando la cabeza, Quodóse pensativo y en silencio. ¡El mundo de los Césares tenía Herido el corazon, y sin remedio!

El aviso del Prefecto de Judea.  
¡Qué noticia fatal iba guardada Entre las líneas del extraño pliego, Que así turbaba el alma del tirano. Que nunca puso á su capricho freno? ¡Era la insurreccion de las legiones, Proclamando tal vez un César nuevo? ¡Era quizá decreto del Senado, Su cabeza pidiendo por trofeo! Para acallar la multitud airada Ante la arenga de tribunos fieros? ¡Encerraba, tal vez, resaca horrible, De una peste mortal ó un incendio, La pérdida, tras lid, de las armadas! O rota vergonzosa en los ejércitos? Oh, no! la descripción tan solo hacia De un hombre singular, raro portento, Admiracion de toda la Judea, Llamado allí Jesús el Nazareno. ¡Por qué un hombre tan solo así pesaba En la balanza del romano pueblo? La causa forma religion se prada; Oid, si os place, su solemne texto:

III.  
El Salvador.  
Era Jesús el Hijo de Dios vivo, Encarnacion de altísimo misterio, Anunciado en el arpa del Profeta, De paz y redencion Santo Cordero, De estatura campalida, aventajada, Gallardo el paso de nobleza lleno; Partida en dos la rubia cabellera Sobre su frente de lo grande templo; Rasgados ojos con azul pupila, En luz bañada del amor inmenso; Fina la barba de dorados hilos En dos rizos abierta sobre el pecho; La tez como azucena de los valles; La boca pura de contornos griegos; Cubierto con un manto de escarlata Sobre trage talar pobre y severo... Era una hermosa y sin rival figura Del Orbe pasmo y júbilo del cielo; Abismo de piedad ilimitada. Al amor y al perdón siempre dispuesto; Hinchida la mirada de ternura, Y de promesas su sonoro acento; Dó quier su mano, al caminar, se alzaba La semilla del bien iba vertiendo. Viajero de sin par melancolía,

Jamás la risa dibujó su juego, En sus labios de amor, pero si el llanto Sombro de perlas su semblante bello. Y allí donde el dolor su garra dura En misero mortal clavaba terco, Si allí Jesús llegaba, era vencido Y en delicia trocado su tormento. Por él, el paráltico sanaba; Por él, la luz recuperaba el ciego; Por él, voz levantaba el que era mudo; Por él, en fin, resucitaba el muerto! «Venid á mí, llegad, yo soy la vida, donde Ven nombre del Señor todo lo puede: «Mi reino no es de aquí; el que me ama, «Si sé lo aliente, le hallará en el cielo.» «Venturosos los mansos, los sin ira, «Porque ellos poseerán la tierra luego.» «Venturosos aquellos que aquí lloran, «Porque ellos hallarán paz y consuelo.» «Venturosos aquellos que justicia «Anhelan, pues serán bien satisfechos.» «Venturosos los que han misericordia, «Tambian la alcanzarán al fin de los dias.» «Venturosos los limpios corazones, «Porque ellos han de ver al que es eterno.» «Venturosos los buenos y pacíficos, «Porque ellos son sus hijos predilectos.» «Venturosos los pobres perseguidos, «Porque suyo es el reino de los cielos.»

Esta doctrina pura y sacrosanta Lanzada al pueblo de fortunas lleno, Fue oída con el aura de la ciencia, Que suele en las llanuras del desierto, lo Acariciar al árabe cansado de la Si Dios contempla el arsenal de fuego Mas al rumor de la bendita nueva Como sierpas hinchadas de veneno Se amotinaron en tropel rugiente Hipócritas y horribles fariseos, Con un bolso, y en el trojita ójeros Compraron, y el apóstol insensato Entregó miserable á su Maestro. Ellos con grito de rabioso encono

«Espantando á la Gloria y al Averno, Y así por ellos sucumbiera el Santo En la cumbre del Gólgota sinestro, Implorando el perdón de sus verdugos... Dejando redimido el Universo! La verdad eterna. Los siglos sobre siglos se aglomeran, En cien generaciones tirasiento, Y en ellas va la humanidad perdida Buscando de la dicha los senderos... ¡Soberbia tristes! Obstinacion culpable! ¡Maldena destruído lo que hoy ha hecho. En vano se sublima con su ciencia, Con prodigios del arte ó del talento, Nunca la paz, el bienestar del alma Hallar podrá su rescato pechoso. Para alcanzar el bien que en vano buscan Tan solo hay un camino en este suelo, Y ciega, por su mal, nunca lo elije, O atrás se vuelve si lo halló un momento. Celeste puerta para todos franca, Adonde piden solo al pasajero Tener por foro de fulgor divina La Santa Cruz del mártir Nazareno, Llevando en corazon puro y bendito, Por Código inmortal, el Evangelio» Juan Manuel Larrión

### LA MUERTE DE JESUS.

Hoy recuerda la Iglesia el triste drama, que se desenvolvió en el sacro Gólgota. El hombre-Dios se inmola en aras de la justicia divina para estrechar á todos los hombres entre sí y reconciliarlos con su Padre comun. ¡Espectáculo dolorosamente bello; sublime, digno de una religion augusta que por todas partes traspira amor, caridad y abnegacion heroica! Apenas nuestros primeros padres se hicieron reos de inobediencia indignos del Eden, ya se les promete un redentor; cuya tradicion religiosa sobrenadando por espacio de 4.000 años, vino á ser universalmente recibida y respetada por todos los pueblos. En este largo período una serie continuada de profecias anunciaron al libertador del mundo; y por fin apareció Jesucristo, como el astro mas brillante que han visto los siglos, reposando sus amorosos rayos sobre su pueblo escogido. El pueblo escogido fué tambien el pueblo deicida y sacrilego! Ni una tradicion constante y universal, ni la voz de los profetas, ni la santidad de la doc-

trina, ni los milagros y predicciones, ni da lo disuadió de su pasados de grande El ateo lientó tambien abierro ante sus ojos el grande libro de la creacion, en que cada línea es un alado de la santidad divina, cada letra un potente que abisma su pequenez; y cierta los ojos no rá no ver una verdad que proclama de de el humilde insecto hasta el rey de la creacion. ¡Cuán inmensa es la gloria del miserable ateo! Tu vida es un espacio de relampago, que no te lleva mas que á descubrir un negro abismo. Un pueblo judío berró orgullamente sus ojos de la santidad divina del Mesías, y se amostroabó je el yugo horrible de su millonario end

Los profetas rasgan el velo de los siglos, y describen al Redentor de los siglos, que por su amor se entregó á la muerte por nosotros, para que los que creen en él, no sean como los que no creen. Se realizaron las profecias, los simbolos y hechos figurativos, y en aquellos tiempos en que los vicios se habian entronizado y se repudia á las naciones, amañando la corrupcion, para darle todo como un nuevo diluvio, apareció la mas bella de las criaturas de Dios, una paloma celestial, con el verdugo en el pico, que se posó en el ramo de olivo, de gracia y misericordia. La hija de David, la que encendó en sus entrañas al que no cabe en toda la extension del Universo, brilló como un iris en medio de la tempestad, y se levantó una luz eterna.

Saló Jesucristo de las tinieblas del taller, rodeado de la aureola de gloria que inspiran sus virtudes; se le asociaron doce pobres pescadores, y arrojando el furor de los judios y las persecuciones de los tiranos, empieza la grande obra de la redencion. Dios, arrebatado los aljares del verdadero Dios, arrebató los hábitos invecrados y perniciosos, y de el desbordamiento de las pasiones y de los vicios; eleva al hombre á su verdadera dignidad, sacando de la degradacion en que lo colocaba la abominable esclavitud; combate con la tirania propagando verdades que no nocieron los caldeos, los egipcios, los griegos, los romanos, ni otra nacion alguna; sustituye á una moral voluptuosa, sensual y terrena, una moral pura y celestial, y forma de las distintas sociedades de las espaldas de el globo, una sola familia; estrecha entre sí á todos los miembros de esta familia, y les dá un padre comun que es aquel cuya bondad abraza desde el miserable insecto hasta el que rabe en el cielo.

Este reformador divino, que viene con su santa y consoladora doctrina, á redimir á la antigua sociedad degradada, y á llevarla á su ruina total, es reconocido próximo á su crimen por todos los que se hallan en el mundo. El mundo entero se halla en el dolor de la miseria, y el mundo entero se halla en el dolor de la muerte. Este reformador divino, que viene con su santa y consoladora doctrina, á redimir á la antigua sociedad degradada, y á llevarla á su ruina total, es reconocido próximo á su crimen por todos los que se hallan en el mundo. El mundo entero se halla en el dolor de la miseria, y el mundo entero se halla en el dolor de la muerte.

El monte Calvario se cubre de curiosos muchedumbre. La generacion airadoso insultos y las sordas maldiciones, son presagio funesto y triste de la proximidad del sacrificio, las brisas precursoras de la tormenta que va á estallar. La victim marcha resignada y humilde, porque apurar el cáliz de amargura hasta las heces, abraja la consoladora esperanza

(1) S. Lucas, Cap. XXII. v. 15.  
(2) S. Juan, Cap. XV. v. 12.

que su sangre caerá sobre el mundo como un rocío bienhechor.

Desgraciados!! Ya se enarbola la cruz!! Ya podeis contemplar en medio de dos criminales el objeto de vuestras miserables venganzas!!... Aquel á quien llamábeis Rey de los judíos con el sarcasmo mas irritante, y que ciñe una corona de agudas espinas, sufre los dolores de la agonía en el sòlio de la Cruz... No, no esperéis arranques de desesperacion de este Rey á quien juzgais destronado, porque sus lábios, que son los de la virtud, solo se abren para bendecir, así como su corazon para derramar dulcísimo amor... Deleitáos con su vista, escupidle en el rostro, dadle hiel y vinagre si tiene sed, prodigadle vuestros énficos improprios, clavando en su cuerpo sagrado vuestras aceradas lanzas, y esperando con la maligna sonrisa del escarnio y del sarcasmo en vuestros lábios, que se apaguen los latidos de su corazon y que salga su postrer suspiro...

La muerte, con sus luctuosas alas, ha descendido sobre el justo de los justos, y ha cerrado sus ojos á la luz... El Hombre Dios dejó de existir!!... La tierra se conmueve en sus cimientos y tiembla; el astro brillante que preside los destinos del día eclipsa su luz; desátanse los vientos; el mar se agita imponente en su lecho de arenas, y reuelto en furioso oleaje se cubre de negruzca espuma; sopla desenfrenado el huracan, fajas de fuego serpentean y cruzan rápidas en el espacio, retumba el trueno con pavorosa voz, y el cielo, deshecho en inmensa catarata, llora á raudales copiosísimos el sacrilego atentado, la pérdida del hijo de su dulce amor.

La naturaleza entera que poco antes sonreía tranquila, obra un cambio súbito. Los animales, llenos de espanto, corren á ocultarse despidiendo roneos ahullidos; los árboles, envueltos en ráfagas de viento, arrastran por el suelo sus verdes copas; las flores se inclinan sobre sus tallos, como si recordaran con pena los perfumes que han exhalado; los sencillos cantores de la creación suspenden sus armonías y vuelan rápidos á buscar una segura guarida, y á este lamento indefinible de todo lo creado, se mezclan una multitud de quejas, lágrimas y suspiros.

Sorpresa en la tierra y desconsoladora!! Los semblantes palidecen, agoviados bajo el peso del crimen, y los vapores de la sangre inocente vertida, suben en negras nubes á la imaginacion. Las espinas agudas que traspasaron las sienes divinas, punzan el corazon con amargura, y el himno enérgico, triste y unísono, que todos los seres entonan, se confunde con los tiernos gemidos de tres mujeres que subliman el dolor al pie de la Cruz.

Después de esta terrible catástrofe, las tinieblas se retiran ante la luz de la verdad que descubre nuevos y vastos horizontes. El alma recobra su pureza y el corazon se inflama con el fuego sacratísimo de la fé.

Jesucristo pobre, bondadoso y compasivo, inunda de balsámicos lenitivos al que está lleno de tribulaciones y angustias; acoge al inocente y al oprimido convirtiéndose en su escudo invulnerable; abate la soberbia del poderoso y ensalza la debilidad del humilde; llama bienaventurados á los que lloran, y aconseja á todos ser perfectos como lo es su Padre que está en el cielo. Con sus doctrinas, el hombre sacude el yugo del fatalismo y descubre en su conciencia la ley de su responsabilidad, en su esperanza el encanto de la vida y en la oracion el perfume delicioso que le exalta. Con ellas, el infeliz esclavo vé romperse sus cadenas y proclamarse en alta voz el principio de su libertad, que brilla en su organizacion como en la de todos los hombres. Con ellas, la mujer, inspirada artista del corazon, ya no es un instrumento de placer y voluptuosidad, sin voluntad propia, ni dignidad para elevar el amor, sino el ángel bello del hogar doméstico, que estendiendo sus delicadas alas sobre la familia y embellece los dias del hombre con las flores de su cariño. Con ellas, en fin, brota la nobleza de la virtud, así como la justicia y el derecho reciben su sancion augusta.

La caridad y la fé, hé aquí los dos principios que entrelazados forman la corona que Jesus quiere que orle la cabeza del cristiano.

La Cruz es el símbolo de todas las perfecciones, desde que el ángel del bien desplegó sus nacaradas alas en la cumbre del Gólgota. ¡Ojalá tengan siempre fija en ella su vista todos sus adoradores!

LA MUERTE DEL SEÑOR.

SONETO.

Hirviendo el mar con impetu golpea Su cinturón de rocas solitario; Lloro el aire con eco funerario, y por las altas bóvedas ondea. Entre cárdena luz relampaguea Envuelto el sol en lóbrego sudario, Y en las rotas vertientes del Calvario Rueda la sangre que en la cruz gotea. Hierve el Simoun con bárbaros cantares Llorando sordo en escondido puerto Y turbando la paz de los hogares. Muere Dios en el Gólgota desierto, Y empiezan á cantar mundos y mares Con ronca voz el funeral concierto. A. F. Grilo.

CORTES.

SESION DEL 26.

Congreso.

Fué abierta á las dos y diez minutos de la tarde por el presidente señor Rios Rosas.

Leida el acta de la sesion anterior, fué aprobada.

Leyéronse varios documentos relativos al despacho ordinario.

Entrando en la órden del dia, continuó la discusion pendiente sobre el dictámen de la comision al proyecto de ley fijando el contingente de las fuerzas del ejército para el año próximo económico de 1866 al 67 y el voto particular del señor Fagés.

El Sr. Lopez Dominguez, de la comision, rectificó algunas apreciaciones del discurso pronunciado en la última sesion por el señor Fagés en defensa de su voto.

Rectificó tambien el Sr. Fagés.

El señor conde de Vilches, de la comision, defendió el dictámen de la misma, combatiendo el voto particular de que no era en concepto del orador una cuestion de confianza como indicó el señor Fagés, sino una cuestion de gobierno, rogando á la Cámara que no aprobase el voto.

Rectificó nuevamente el Sr. Fagés.

El Sr. Cuesta consumió el segundo turno en pró, manifestando que se atravesaba una situacion financiera deplorable, que si no se acudia urgente y convenientemente á su remedio surgiria un porvenir siniestro, siendo tambien poco risueño el estado del pais con relacion al órden público.

Al retirarse de la tribuna continuaba

Seccion oficial.

La Gaceta del 26 publica lo siguiente: Con motivo del fallecimiento de S. M. la Reina doña Maria Amalia de Borbon, tia de la Reina nuestra Señora, se ha servido S. M. resolver que la corte vista de luto durante 40 dias, mitad riguroso y mitad de alivio, debiendo principiar el lunes 26 del corriente.

Por reales decretos de 23 del corriente, expedidos por el ministerio de Gracia y Justicia:

Se traslada á don Antonio Asensio y Bonel, presidente de sala de la Audiencia de Zaragoza, á la plaza que de igual clase sirve D. Joaquin Diez Ulzurrun en la de Búrgos.

A D. Antonio Mira Percebal, magistrado de la Audiencia de Zaragoza, á la plaza que de igual clase sirve D. Ambrosio Gordo Saez en la de Cáceres.

A D. Manuel Angel Gonzalez, magistrado de la Audiencia de Zaragoza, á la plaza que de igual clase sirve don Antonio Rius y Rosell en la de Pamplona.

A D. Joaquin Diez Ulzurrun, presidente de Sala de la Audiencia de Búrgos, á la plaza que resulta vacante en la de Zaragoza, por salida á otra igual de D. Antonio Asensio y Bonel, que la servia.

A D. Ambrosio Gordo Saez, magistrado de la Audiencia de Cáceres, á la plaza que resulta vacante en la de Zaragoza, por salida á otra igual de D. Antonio Mira Percebal, que la servia.

A D. Antonio Rius y Rosell, magistrado de la Audiencia de Pamplona, á la plaza que resulta vacante en la de Zaragoza por salida á otra igual de D. Manuel Angel Gonzalez, que la servia.

Y á don Manuel Riobó, magistrado de la Audiencia de Granada, á la plaza de magistrado que resulta vacante en la de Cáceres, por fallecimiento de D. José Ruiz de Vargas, que la servia.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El sabado último fué arrojada á la playa de Algorta una lancha de las que se dedican á la pesca, en la que solo se encontraba un tripulante, que fué socorrido en el acto.

Esta lancha salió la noche anterior

Laredo tripulada por nueve hombres, con buen tiempo, pero cambiando de repente se vieron en situacion tan crítica que ocho se arrojaron al mar creyendo salir á nado y encontraron su tumba: el otro debe su salvacion á no saber nadar, por lo cual se mantuvo en la lancha.

La diputacion provincial de la Coruña ha elevado á S. M. una respetuosa exposicion ofreciendo en nombre de aquel pais hacer toda clase de sacrificios para castigar á las repúblicas de Chile y el Perú que han osado escarnecer los objetos mas caros á los españoles y mas dignos de su veneracion.

Un periódico de Lugo se lamenta de la excesiva emigracion que se nota en Galicia de algun tiempo á esta parte: «Mientras aquellas pintorescas campiñas, dice el colega, permanecen improductivas por falta de brazos que las fecunden, la flor de la juventud corre en busca de soñados tesoros al continente americano, donde le espera quizá toda clase de sufrimientos, ó bien vá á buscar en otras provincias de España un mequino haber que á menos costa y con notorias ventajas podria sacar de un suelo tan fértil como lo es el de Galicia.

En la noche del viernes fué asesinado y robado dentro de su propia casa un labrador que habitaba en el campo de San Vicente, jurisdiccion municipal de Alicante. Sorprendido por cuatro hombres, á quienes él mismo abrió la puerta siendo como las dos de la madrugada, recibió la muerte á palos, segun parece, impidiendo dos de los asesinos que pudiera ser socorrido por sus hijos que dormian en una habitacion inmediata á la en que se consumió el infame atentado. El tribunal se ocupa en la instruccion del sumario, cuyo resultado ignoramos.

ESTRAÑERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Brest 23.—Ha llegado el paquebot «Nuevo Mundo» procedente de Nueva-York.

Florenca 23.—Se ha empezado en el Senado la discusion sobre el proyecto de ley levantando las cuarentenas impuestas á las procedencias de Alejandria.

Milan 23.—Ayer se celebró la funcion fúnebre en conmemoracion de los muertos en los sucesos del año 1848.

El cónsul general de Prusia, mister Schramm, asistió á esta ceremonia.

Alejandria 23.—Noticias de Bombay, del 28 de febrero último, confirman la muerte de Moscote. El hijo de éste se habia puesto á la cabeza de la sublevacion. La tribu de los árabes del Golfo Persico se ha sublevado.

Trieste 23.—Cartas de Atenas con fecha del 17, anuncian que el abogado Foresti, de la isla de Cefalonia, ha sido nombrado ministro de Justicia.

Dicen de Constantinopla el 17, que el comandante de la escuadra francesa del Levante, ha recibido la órden de marchar hacia la costa de Siria.

Berlin 23.—El general italiano Govone, ha recibido grandes pruebas de afecto.

Paris 25.—El emperador ha encargado á monsieur Haussman hacer una nueva averiguacion sobre la cuestion de Luxemburgo.

La escuela preparatoria Ste Barbe, ha sido disuelta por actos de insubordinacion.

Marsella 24.—Ha llegado la Mala de las Indias con noticias de Bombay que llegan al 28 de febrero.

El navío «Eduardo», de Nantes, se ha perdido á la entrada de Akyab (India) mas allá del Ganges.

Altona 21.—El Mercurio de Altona cuenta que despues de la parada de las tropas austriacas, el general de brigada Kalik ha saludado al oficial prusiano Donning, manifestándole que tenia esperanza de que se restablecieran pronto las relaciones entre Austria y Prusia.

El rompimiento entre las cortes de Roma y S. Petersburgo es completo. Meyendorff, el embajador del czar, ha abandonado aquella capital, poniendo así de manifiesto la esterilidad de las gestiones practicadas para procurar una avenencia entre ambos soberanos.

Las noticias de Constantino la alcanzan al 7. El Congreso sanitario habia resuelto, por 17 votos contra 8, que si por Mayo ó Junio próximos se desarrolla tambien el cólera entre los peregrinos de la

Meca, se les debería impedir absolutamente embarcarse para Egipto, obligándoles á tomar la vía de tierra. Los ocho delegados que han votado contra la medida propuesta, que es la mas eficaz, son los de Inglaterra, Rusia, Turquía y Persia.

El 8 ha debido empezar la discusion sobre el programa de los trabajos á que se ha de dedicar la conferencia. El 5 habia llegado á Constantinopla el delegado griego doctor Makkas, primer médico de Cámara de S. M. el rey de los helenos.

Segun escriben de Florenca ha tenido lugar últimamente en aquella Cámara una sesion mas sin que nada avance el término de una situacion demasiado tirante, política y financieramente. Los Sres. Salvagnoli y Comin interpellaron al ministro de lo Interior acerca de las medidas tomadas contra el cólera, que ha vuelto á aparecer en el Egipto. El Sr. Chiaves contestó que no habia lugar de recurrir á ninguna medida extrema, puesto que solo se trataba de casos sospechosos, habiéndose exagerado mucho las cosas. Otra interpellacion del Sr. Mollaria sobre la creacion de abogados generales, suscitó una controversia muy animada, que no se ha terminado aun y que prolonga desgraciadamente las sesiones de una manera lamentable.

La Cámara se reunió en sesion secreta con objeto de deliberar sobre su propio presupuesto, y tambien de oír el informe de la comision nombrada por la seccion de presidencia, para estudiar la conveniencia de la traslacion de la Cámara á otro local distinto del salón de los Quinientos en que se encuentra, y para tratar al menos de remediar lo defectuoso de la desgraciada obra del arquitecto Falconieri.

El ministro de instruccion pública, señor Bertú, que desplega una gran solicitud en todos los asuntos que le están confiados, acaba de dirigir á los funcionarios provinciales del ramo una circular pidiéndoles un nuevo compendio de cuadros estadísticos de la segunda enseñanza.

La razon que ha determinado al señor Bertú á pedir estos nuevos cuadros, es la insuficiencia de los hasta aquí usados para contener los datos relativos á los establecimientos de instruccion clásica y

Gaceta.

DIOS.

En la cima del Calvario, con dolores infinitos, redimió su perpetua esclavitud, y el hombre sin cesar fiero le araja el mengua eterna de torpe ingratitud!

Si con llanto se formara, de pesares ancho mar, tanta pena no bastara para que este sermón á espíritu se secular!

Miradle angustiado, sangriento espiral, De rodillas, raza humana; llora tu crueldad insana:

demádale perdon arrepentida; vé con tus preces desgracia en pos; que bueno te guarda la célica vida si lloras contrita la muerte de DIOS.

—Viernes Santo.—Ningun dia del año es mas respetable que el de mañana: ninguno, por decirlo así, mas cristiano, ninguno, mas distinguido. Su celebracion nació en la Iglesia. Es casi indudable que los apóstoles instituyeron aquellas fiestas, cuyos misterios pasaron á sus ojos. En el Oficio Divino, que se ha sustituido en lugar de la misa, todo inspira compuncion, devocion y religiosa ternura. El espíritu del misterio y de la religion se descubre y se hace sentir en todas las ceremonias y en todas las oraciones. Todo representa la triste solemnidad de un dia que es el de la muerte del Salvador, cuyas exequias celebra mañana la Iglesia.

—El vigía.—La grandeza de este dia—absorto me deja y mudo.—Yo de hijos te contemplo... ¡Habla Dios y calla el mundo! —Tienen razon.—Muchas personas desearian que para esperar el paso de la procesion del Santo Entierro se colocaran sillas del Asilo en algunos sitios oportunos, tales como la plazuela de la Compañía, y calles de Torrijos y Ayuntamiento. Las señoras que no tienen medios de poder ocupar un balcón de la carrera, se vén espuestas á muchas molestias é incomodidades, que podrian remediar de este modoin perjuicio para nadie.

—Estará bien.—Segun hemos oido asegurar se piensa en cruzar con algunas alamedas bien dispuestas el real de la feria de la Salud, que recibirá pronto un oportuno ensanche, con objeto de evitar los rayos del sol que ya molestan en los dias en que se celebra este mercado. Será muy conveniente que se trate tambien de nivelar el terreno y de elevar el comprendido en la haza inmediata á la fábrica de Buena-vista, para lo que convendria que se llevaran á aquel lugar muchas de las granjas procedentes de obras particulares, y que hoy suelen arrojarse en lugares donde hacen mas bien daño que provecho. —Baldosas.—Hemos visto estos dias renovar algunas de las baldosas rotas que tanto abundan en las calles mas principales. Esperamos que continuará esta necesaria mejora. —Pasiones.—En el Boletín religioso del DIARIO de hoy verán nuestros lectores las iglesias donde habrá esta noche sermón de Pasion. —Siga.—Si la operacion que los empedradores estan llevando á efecto en la carrera que ha de recorrer la procesion de mañana se estendiese á seguir á por la calle de Alfáros, se habria hecho una buena cosa. —Visita.—A las cuatro de esta tarde se reúnen en trago de gala en el patio de los Naranjos los señores gefes y oficiales de los cuerpos é institutos militares de esta capital, para acompañar al señor Gobernador militar á visitar los Santos Sagrarios. Podrán concurrir los señores retirados y demás dependientes del ramo de guerra. —Idilio.—Dos arroyuelos mansos, frescos y murmuradores, recorren graciosamente las calles de Juan Rufo, Buen Suceso, San Pablo y Almonas. Las aves del cielo forman un concierto admirable con el susurro de las limpias y cristalinas aguas. Pero es el caso que ni los vecinos ni los transeúntes están por semejante cosa, y mucho menos cuando ven que todo procede del derrame de la Fuenteca. Recomendamos que se doble la hoja. —Pasos.—Los de la procesion de mañana serán: el árbol de la Cruz; Oracion del Huelgas; Leudo; proceso Jesus Nazareno; Jesus Crucificado; Nira; Sra. de las Angustias, el Santo Sepulcro y Nira. Sra. de la Soledad. —R. I. P.—Uno de estos dias han sido conducidos á su última morada los restos mortales del Sr. D. Mariano Zurbano, uno de los distinguidos profesores que aun restan de los que formaron la antigua capilla de música de esta Santa Iglesia, tan celebrada por los propios y tan admirada por los estranos. El señor Zurbano fué un honrado padre de familia, que deja un buen ejemplo que imitar á sus hijos, á los que enviamos la expresion de nuestro sentimiento. —Jesus Nazareno.—La ilustre cofradia de Nuestro Padre Jesus celebra en su Iglesia los divinos oficios de hoy á las diez y media, y mañana á las once. —Demonstraciones.—Desde las diez de la mañana de hoy y hasta el toque de Gloria, llevará la tropa sus armas á la funerals: usará destemplados los instrumentos de guerra, y on leará el pabellon nacional á media hasta. —Colgadura.—Hoy se estrenará la rica colgadura que, como tenemos dicho, se preparaba en la Santa Iglesia Catedral para la capilla de Villaviciosa, donde se coloca el monumento. —Convite.—El hecho por el Excmo. Ayuntamiento para la solemne procesion de mañana en la tarde deberá reunirse á las cuatro en el salon bajo de las Escuelas pias. Se colocará delante del Santo Sepulcro é inmediatamente despues de la imágen de Nira, Sra. de las Angustias. —Teatro principal.—Ya se encuentran en esta capital todos los artistas que componen la compania de zarzuela que el Domingo próximo dará principio á sus tareas. Segun hemos visto por la nueva lista que se ha publicado, se ha aumentado el personal de la compania de una manera conveniente para poder presentar en la escena toda clase de obras. Estas serán, segun nuestros informes, de lo mejor que ya se ha oido en esta ciudad, y de lo mas nuevo que ha visto la luz pública en la corte. Creemos que la temporada que se prepara ha de dar muy buenos ratos á los aficionados. —Medida justa.—Por una real órden fecha 7 del corriente, se previene que no se tolere que los cónsules de Chile y el Perú ostenten en las puertas de sus casas los escudos de armas de dichas repúblicas: que no se les reconozca carácter alguno oficial; y que se les signifique por

los capitanes generales el disgusto con que S. M. ha visto que no se hayan apresurado a dimitir sus respectivos destinos tan luego como tuvieron noticia de la declaración de guerra de aquellas repúblicas a España.

Asientos.—Ya se encuentran en esta capital casi todos los asientos que han de colocarse en la calle del Gran Capitán. Son de jaspe de Cabra y de una sola pieza. Pasada la Pascua vendrán los demás y se procederá a su colocación.

Variación.—Con motivo de las obras últimamente realizadas en la iglesia parroquial del Salvador, el precioso monumento se colocará en el lado del Sagrario. Los oficios darán principio hoy y mañana a las diez.

Nazarenos.—Además de los que ayer digimos, han recibido trajes del municipio las hermandades de Jesús de Gracia y Jesús Caido.

Viajero.—Ha salido para su nuevo destino nuestro amigo D. Eduardo Merás de la Torre.

El Museo Literario.—Hemos recibido el núm. 12 de este interesante semanario, que contiene los artículos y grabados siguientes:

Ecce-Homo, por el Conde de Fabraquer.—Marta al pie de la Cruz, (poesía) por D. R. Serrano Alcázar.—El Cristo de las Olivas, boceto de Rubens.—El gran penitenciario en Roma.—Arqueología, por D. Buenaventura Hernández Sanahuja.

Escala vegetal, por D. Peregrin García Cadena.—Plegaria, (poesía) por D. Teodoro Martel.—Del renacimiento literario en el siglo XV, por D. C. Ramírez de Arellano.—¡Pobre madre! Granada, por D. José Lanarquero de Novoa.—La granja del amor, (continuación) por D. Pedro Moreno Villena.

Grabados. El Cristo de las Olivas, boceto de Rubens.—El gran penitenciario en Roma.

Me alegro.—Parece que en breve se anunciará la subasta para reparar los destrozos causados por el temporal en el cementerio de la Salud.

Paseos.—De ciento pasan los narrajos que hay en el huerto de la Victoria, adquirido como hemos dicho por el Ayuntamiento, y que se trasladarán en tiempo oportuno a los paseos públicos.

Cultos.—El lunes, segundo día de pascua, habrá a las diez de la mañana una fiesta solemne a Nra. Sra., en acción de

gracias, en la iglesia hospital de San Jacinto.

Efectos del temporal.—En la noche del 23 al 24 del corriente se hundió en Aguilar la casa núm. 4 de la calle Nueva. Cedió debajo a un matrimonio y a un joven de once años. La Guardia civil con varios vecinos lograron extraersalvos al joven y a la mujer. El marido estaba con una grave herida en la cabeza.

Espectáculo.—Para la tarde del primer día de Pascua se ha anunciado una corrida de vacas de muerte en la plaza de toros de esta capital. Se rifarán diez y ocho regalos, y otros doce que llevarán al cuello otros tantos conejos.

Al dueño.—Obra en poder del Alcalde de Villanueva del Duque un novillo de 3 a 4 años, que el 14 del corriente apareció en las sementeras del sitio de las caleras, de dicho término.

Fenómeno singular.—Segun hace observar un periódico extranjero, el mes de febrero de este año ha ofrecido la anomalía de que en todo él no haya habido ninguna luna llena, habiendo habido en cambio dos en el mes de enero, como las hay también en el corriente marzo. Pero lo mas singular del caso es que esto no había sucedido desde que el mundo es mundo, y que, segun cálculos de algunos astrónomos, sería necesario que transcurriesen nada menos que dos millones y medio de años para que volviese a verificarse.

Estafadores.—Por si se presentasen en Córdoba, como ya otras veces ha sucedido, insertamos a continuación lo que dice un apreciable colega sevillano. «Ya arites de ahora nos hemos ocupado, y con nosotros los demás periódicos de la plaza, de ciertos industriales que de tiempo en tiempo se presentan por las casas ofreciendo ricas holandas de hilo a precios muy económicos, y para dar gato por liebre, que es lo que se proponen, con el género de algodón que llevan y cuyo aderezo le hace parecer de hilo, cortan de la pieza una pequeña muestra que mojan en saliba, y por medio de una prestidigitación admirable la cambian en el acto por otra de verdadero hilo, con la cual consiguen producir el engaño, que solo se advierte cuando ya ha desaparecido el estafador. Hace tres días uno de estos industriales se introdujo en una casa de calle Conterías, y al proponerle una señora que allí se hallaba, comprarle el género, siempre que ella cor-

tase una muestra y la mojase por sí misma para cerciorarse de su calidad, tocó inmediatamente retirada, no sin proferir expresiones inconvenientes y efectuar acciones que, a no haber estado señoras solas, no habrían tal vez quedado impunes. Llamamos, pues, la atención del público para que no se deje sorprender, así como de los individuos del cuerpo de vigilancia pública, a fin de que procuren dar caza a estos estafadores de profesión y ponerlos en el lugar que por su industria deben ocupar.»

Si non é vero...—Los periódicos humorísticos de París cuentan una anécdota del célebre pianista Liszt, que segun dicen, le ocurrió en Madrid con el célebre banquero D. José Salamanca. «Era este empresario y contrató al pianista para dar unos conciertos. Al llegar a Madrid, por un descuido involuntario, dejó de presentarse el contratado al contratista, y sus relaciones empezaron a ser frías. Llegó el primer concierto, y en uno de los entreactos fumaba un cigarro, que por lo visto debía ser de los que llaman ustedes por ahí coraceros. Ello es que después de intentar encenderlo, lo arrojó indignado exclamando:—Los cigarrillos de España son detestables. Salamanca le oyó y le ofreció llevarle al día siguiente un cajón de brevas; pero a juzgar por lo que cuentan los cronistas, preocupado por sus negocios, se olvidó de esta oferta, y el pianista no se lo perdonó. Terminada su contrata, volvió a París, pero antes de marchar envió al banquero un precioso cajón con quinientos habanos. La indirecta no podía ser mas directa. Salamanca lo comprendió, corrió al ministerio de Estado, pidió un correo de gabinete, que fué puesto a sus órdenes, el correo corrió, y antes de traspasar la frontera alcanzó al músico.—Caballero, se ha dejado usted en Madrid esta maleta. Le entregó una ídem, y sin mas, cumpliendo las órdenes que había recibido, se volvió a la corte. Liszt abrió la maleta y se encontró diez mil cigarrillos habanos. Esto cuentan: yo me contentaría con el uno por ciento de los cigarrillos.»

Que corra.—Un periódico francés publica con la mayor formalidad la siguiente dolorosa historia: «Mr. Dumont, antiguo capitán de la marina mercante, vivía retirado en Villeneuve-sur-Lort, al lado de un sobrino y una sobrina. Desde hace algun tiempo parecía agitado,

respondía a todo con monosílabos y se encerraba muy a menudo en su cuarto, cubriendo con un paño el agujero de la cerradura. Solo durante las comidas se presentaba a sus sobrinos; pero era tan sóbrio, que apenas probaba los manjares que le ofrecían. Su vida encerraba una página dolorosa. Su buque se había incendiado en alta mar, y, refugiado en una balsa con varios marineros, había sufrido las torturas del hambre y de la sed. Por último, había corrido la suerte de ser devorado por sus compañeros... Cuando los naufragos fueron recogidos por el «Young-Artus» de New-York ya se habían engullido dos hombres. El antiguo marino no quería que le hablasen de este suceso, lo que le preocupaba hasta el punto de ir poco a poco dejándole en los huesos. Su triste estado obligó al médico de Villeneuve a aconsejar a sus sobrinos que averiguasen el misterio de su existencia. El sobrino aprovechó un momento oportuno para abrir un agujero en el techo del cuarto de su tío, y cuando este se retiró, colocado aquel desde su observatorio, le vió correr las cortinas de su balcon y desnudarse. El espectáculo que presenció fué en extremo doloroso: el marino tenía una porción de heridas abiertas, y aun notó a lemas que le faltaban algunos pedazos de carne. Dumont cogió un cuchillo, cruzó las piernas y se cortó un pedazo del tobillo. Acto continuo estendió una tela blanca sobre la herida, y poniendo a asar la carne se la comió con el mayor gusto. Esto es terrible, añade El Sol con mucha formalidad, y no puede uno menos de horrorizarse al pensar que en el mismo pueblo han desaparecido en poco tiempo una porción de niños de dos a cinco años.»

Esta historia, digna de figurar en las Noches funebres, ha horrorizado a todo París; pero después de las mas minuciosas investigaciones, se ha averiguado que el sobrino de Dumont se equivocó, puesto que lo que cortó y comió su tío no fué su propia carne, sino la de un canard. Mis lectores saben que en francés un canard es al mismo tiempo un pato y una bola de las mas gordas.

### Boletín religioso.

—Hoy. S. Eustasio, abad y S. Siro.  
—Mañana.—S. Juan Climaco, abad, y S. Quirino, mártir.

—Pasado mañana.—Sta. Balbina, virgen y mártir, y S. Félix, mártir.

—JUBILEO CIRCULAR.—No hay.

—En la Iglesia de la Ajerquia predicará hoy de Institucion el Sr. D. Manuel Molina.

—En la Santa Iglesia Catedral predicará el Sermón de Mandato a las cuatro de la tarde, el Sr. D. Enrique Illacer y Gosalvez.

—En la Iglesia de la Ajerquia, a las oraciones, concluye hoy el Quinario de las Cinco Llagas, y predicará de Pasion el Sr. D. Blas Juarez y Gomez.

—En la de San Francisco, a las oraciones, habrá sermón de Pasion, que predicará el Sr. D. José de Blancas.

—En la de los PP. de Gracia, a las siete, y en la del Buen Suceso, a las ocho, habrá tambien Sermón de Pasion, que predicará el Sr. D. Mariano Martinez Baranco.

—Igualmente lo habrá a las oraciones en la Iglesia parroquial del Espiritu Santo, Campo de la Verdad, que predicará el Sr. D. Francisco Melendo.

—En la de la Concepcion habrá tambien, a las siete, sermón de Pasion que predicará el Sr. D. Francisco Osuna.

—En la Santa Iglesia Catedral predicará mañana a las cuatro de la madrugada Sermón de Pasion el Sr. D. Antonio de Soto.

—En la misma Iglesia en el Altar del Santo Crucifijo llamado del Punto, se celebrará mañana el piadoso ejercicio de las tres horas de agonía de Nuestro Divino Redentor, desde las doce a las tres de la tarde.

—Hoy sexto día del solemne septenario de la Pasion de nuestro Redentor Jesucristo y de las Angustias de su Santísima Madre en la iglesia de S. Agustín, a las oraciones; predicará el Sr. D. Francisco Morales Carrascosa.—Mañana último día, si no tiene lugar la procesion del Santo Entierro, prelicará el Sr. D. Agustín Moreno.

—Último día de quinario al Santísimo Cristo de las Penas en la iglesia de Santiago, a las oraciones; predicará el Sr. Lic. D. Manuel Galisteo y Garcia.

—Último día de quinario al Señor en la ermita de San Juan de Letran, a las oraciones.

—Los asociados a la corte de Maria Visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Amparo, en su ermita.—Mañana Nra. Sra. de las Tribulaciones, en S. Juan.—Pasado mañana Nra. Sra. del Amor-hermoso, tutelr de la Asociación.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.  
Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CÓRDOBA, S. Fernando, núm. 34.

## SECCION COMERCIAL.

### Mercados.

#### BOLESA DE MADRID.

Cotización oficial del 17.  
Consolidado 39,80.  
Diferido 37,00.  
Deuda amortizable de primera clase 60,00.  
Id. de segunda 20,00.  
Id. del personal 20,50.  
Acciones del Banco de España 416,50.

#### CÓRDOBA.

Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 27 de Marzo a igual hora del 28.  
Trigo 266 fanegas de 00 a 54 rs.  
Cebada 00 fanegas de 00 a 00.  
Aceite fresco en los molinos, a 46 id. en la ciudad a 29.  
Jabón blando a 47 cuartos libra.  
Carne de vaca a 44 cuartos libra.

#### SEVILLA.

En la Alhondiga. Trigo de 52 a 50. Cebada de 00 a 37. Fuera de la Alhondiga. Trigo de 49 a 35. Cebada de 28 a 30. Habas de 34 a 41. Aceite 49 a 50.—Cerdos vendidos el 16 de Marzo, 416, al precio de 40 a 42 1/2 cuartos.

#### GRANADA.

Trigo de 45 a 34. Cebada de 30 a 33. Habas de 37 a 46. Aceite a 55.

#### MÁLAGA.

Trigo de 50 a 62. Cebada de 33 a 34. Habas de 35 a 40. Aceite a 46 a 48.

#### JEREZ.

Trigo de 50 a 60. Cebada de 28 a 29. Habas de 43 a 46.

#### JAEEN.

Trigo de 44 a 50. Cebada de 25 a 26. Habas de 32 a 34. Aceite de 32 a 34, dentro.

### Ferrocarriles.

#### De Córdoba a Sevilla.

Sale el primer tren a las 8 de la mañana, llegando a Sevilla a las 12 y 37 minutos. De Sevilla sale a las 3 de la mañana, y llega a Córdoba a las 7 y 41 minutos. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cádiz.

El segundo tren sale a las 7 y 35 minutos de la noche y llega a Sevilla a las 11 y 40 minutos. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente a Cádiz. De Sevilla sale a las 4 y 40 minutos de la tarde y llega a Córdoba a las 8 y 53 minutos de la noche.

Precios de Córdoba a Sevilla y vice-versa. Primera clase, 57 rs. 75 céntos. Segunda clase, 43 rs. 35 céntos. Tercera clase, 26 rs.

#### De Córdoba a Málaga.

Hay un solo tren que sale de Córdoba a las 7 de la mañana y llega a Málaga a las 3 y 38 minuto de la tarde.

De Málaga sale a las 8 y 30 minutos de la mañana y llega a Córdoba a las 4 y 59 minutos de la tarde.

Precios de Córdoba a Málaga y vice-versa: en primera clase 93 rs. 47 céntos.; en segunda clase 70 rs. 23 céntos.; en tercera clase 52 rs. 47 céntos.

#### De Córdoba a Vilches.

Hay un solo tren que sale de Córdoba a las 7 y 0 minutos de la mañana y llega a Vilches a las 3 55 minutos de la tarde. De Vilches sale a las 40

y 45 minutos de la mañana y llega a Córdoba a las 5 y 27 minutos de la tarde.

Precios de Córdoba a Vilches y vice-versa: en primera clase 64 rs. 25 céntos.; en segunda 50 rs.; en tercera 30 rs. 75 céntos.

### Diligencias.

#### Madridiense.

Esta empresa ha establecido servicio diario desde primeros de este mes, partiendo desde Menjibar. El despacho que estaba situado calle de la Librería núm. 22, se ha trasladado a la calle de Lucano núm. 44. Su administrador, D. Alfonso Maroto.

#### Cordobesa.

Salen para Madrid todos los días a las 7 de la mañana. Entran los mismos a las 7 de la noche. Su administración, calle del Ayuntamiento núm. 2.

#### Victoriana.

Teniendo esta empresa establecido un servicio diario entre las estaciones de Menjibar a Ventas de Cardenas, ha acordado que en el presente mes salgan sus expediciones los días pares con hojas de Sevilla y Cádiz, y los días impares de Córdoba, de donde podrá tomarse el pasaje para cualquier día, sin tener que pedirlo a Cádiz y Sevilla.

Precios desde Menjibar a Cardenas. Berlina, 200 rs.—Interior, 160.—Rotonda, 140.—Cupé, 100.

Su administración, esquina a la calle Librería.

#### Castellana.

Esta Empresa que tenía un servicio alternado, lo ha aumentado con uno diario desde el día primero del próximo mes de Octubre, a los precios que las demás; admitiendo encargos a gran velocidad para todos los puntos de las líneas del Norte. Su administración se ha establecido para comodidad de los viajeros, en la fonda de Rizzi. Los carruajes son cómodos y parten desde Menjibar a Cardenas y vice-versa, combinados con los trenes-correos.

Postas Andaluzas-Sevillanas. Salen para Madrid los días impares a las 2 de la tarde, y llegan de 10 a 11 de la noche. Precios a Santa Cruz, Berlina, 287 rs. Interior, 257. Rotonda, 204. Cupé, 169. Su administración esquina a la Cuesta de Lujan.

Postas españolas. Esta empresa de nuevos y buenos coches y con todas las comodidades necesarias, ofrece su servicio diario para Madrid y su carrera, siendo el precio de sus asientos un 25 por 100 menos, desde Menjibar a Almuradiel, que el de las demás empresas. Su administración calle Carnicerías, hoy de Alfaro, núm. 7.

Nueva Andaluzas. Servicio para Lucena. Sale de Córdoba los días impares a las 9 de la mañana y llega a Lucena entre 3 y 4 de la tarde. De Lucena sale los días pares a las 7 de la mañana y llega a Córdoba a las 3 de la tarde. Precios: de Córdoba a Lucena y vice-versa, Berlina, 52 rs.; Interior, 39. Para los pueblos intermedios el precio será en Berlina a razon de 4 rs. por legua, y en Interior a 3 rs.

Se despacha en Córdoba por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano, número 44, y en Lucena por D. Dámaso Rojo, calle del Peso.

El Oriente. Para Madrid y su carrera salen en este mes los días pares a las 7 de la mañana. Su administración antes situada en la calle de Carnicerías número 7, se ha trasladado a la Plaza del Salvador núm. 25; está a cargo de D. Antonio Machuca.

### Otros carruajes.

Empresa de transportes en combinacion con el ferrocarril de Sevilla a Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benemejí, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Córdoba todos los días.

Los efectos que se hayan de transportar deben quedar entregados el día antes de la salida. Los precios son muy arreglados.

Se despacha en Sevilla por D. Manuel Lecambra, calle de las Sierpes núm. 54, fonda de Europa.

En Córdoba, por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano, núm. 44, antes del Pótopo.

Uniones galeras aceleradas de los señores Payeras, Gomez y compañía, entre Córdoba y Madrid, invirtiendo en el trayecto de esta a Cardenas 48 horas. Se admiten arrobos, encargos y pasajeros a precios arreglados. Por don Alfonso Maroto, administrador en Córdoba, Librería 22 y Lucano 44. Administración en Madrid, Alcaía 16, don Jaime Payeras é hijo.

Mensajerías de D. Onofre y D. Benito Ferrer.

Esta antigua y acreditada Empresa tiene establecido su servicio en combinacion con los ferrocarriles para todas las capitales de España, y para comodidad del público tiene en esta capital dos despachos, uno en el campo de la Merced, inmediato a la estación del ferrocarril, y otro en el Parador del Sol, donde se admiten arrobos y pasajeros a precios convencionales.

Transportes de la Union. Esta empresa ha establecido un servicio diario para Madrid y su carrera, invirtiendo en el trayecto de esta ciudad a la de Santa Cruz solo 48 horas: se admiten arrobos y encargos para Madrid y todos los puntos principales del Reino. Se despachan en la plaza del Salvador núm. 25, por D. Antonio Machuca.

### Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde. Se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.

### Correos.

#### ENTRADAS.

De Madrid y su carrera a las 7 y 42 minutos de la noche.

De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya a las 7 y 41 minutos de la mañana.

De Málaga y su carrera a las 5 y 29 minutos de la tarde.

De los pueblos de la sierra a las 5 de la tarde. De Ecija, la Carlota, Fuente-Palmera, Guadalcázar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria a las 7 y 41 minutos de la mañana.

#### SALIDAS.

Para Madrid y su carrera a las 7 y 30 minutos de la mañana.

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya a las 7 y 35 minutos de la noche.

Para Málaga y su carrera a las 7 y 30 minutos de la mañana.

Para los pueblos de la sierra a las 8 de la noche. Para Ecija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcázar, San Sebastian de los Ballesteros y Victoria, a las 7 y 35 minutos de la mañana.

### Campanadas.

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo.

Catedral, 1. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espiritu Santo, 13. San Basilio, 14. Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alterarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

### Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan.

Posada del huerto de S. Pablo.  
BAENA. Antonio Morales y Gerónimo Espinosa.  
IDEM. Andrés Rabadan.

AGUILAR. Manuel Ramirez.  
Posada de S. Antonio.  
FERNANDEZ. Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega y José Rodriguez.

CANETE. Manuel Gutierrez.  
SANTA ELLA. Juan Castellano.  
Posada del Toro.

OREJO. Francisco Diaz y Andrés Perez.  
Posada de la Pulla.

POZOBLANCO. Juan Colchero.  
PALMA. José y Juan Perez.  
MONTALBAN. Agustín Robles y Juan Castellano.

ECIJA. Salvador Diezuez.  
ANDUJAR. Juan Mortero.  
OREJO. Francisco Sanchez.

BAENA y LUCENA. Isidro Colodrero.  
Posada de la Madera.  
MONTORO. Francisco de Luque.

ECIJA. Antonio Escalera.  
Posada de S. Rafael.

CASTRO. Francisco Manuel Carpio y Juan Romero.

LA CAMPANA. Andrés Montero.  
AGUILAR. Francisco Perez.  
Posada del Pótopo.

RAMBELA. Rafael Panadero.  
Posada de la Espada.

MONTORO. Ildefonso Caballero.  
VISO. José Lopez, Ildefonso Ruiz y Juan Calvo.  
POZOBLANCO. Antonio Morales.

Posada nueva del Carmen.  
BUJALANCE. José María Valera y Francisco Venecelada.

POZOBLANCO. Joaquin Redondo.  
VILLA DEL RIO. Pedro Moyano.

ESPIEL. José, Juan y Antonio Madrid.  
CASTRO. Juan Antonio Bravo.

CARLOTA, Juan de la Cruz.  
Posada del caño Vence-guerra.

PORCUNA y CANETE. Benito Garrido y Garrido.  
Posada de Sta. Marta.

FUENTEBREJUNA. Miguel Sanz y Joaquín Benavente.  
PRIEGO. Cecilio Arenas.  
Posada de las Yervas.

ADAMUZ. Bartolomé Obrero.  
DOÑA MENCIA. Cristóbal Naytas.

VILLANUEVA DE CÓRDOBA. José Jurado y Juan Buenestado.

BUJALANCE. Francisco Rodriguez.  
VALENZUELA. Francisco Garcia.  
ANDUJAR. Francisco Gomez.  
Posada del Obispo Blanco.

ABAMUZ. Cristóbal Arenas y Juan Antonio Valverde.

MONTORO. Manuel Tabares y Francisco Luque.  
PEDRO ABAD. Ildefonso Castilla.

VILLAFRANCA. Miguel Estremera, Rafael Rodriguez y José Arjona.  
Posada de la Paja.

PRIEGO. Antonio Aguilera.  
PUENTE GENIL. Cristóbal Godoy y José Morales.  
Posada nueva de la calle de S. Pablo.

CARPIO. Fidel Charquero.  
Casa de la Fuente, Catedral.

CABRA. Gabriel de Reyes (a) Floro.  
Carrera del Puente núm. 79.

ECIJA, Fernando Roman.  
Palma 10.

GRANADA. José y Antonio Sanchez.

### Franqueo

#### de la correspondencia.

CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.—Donde está establecido, hay que poner un sello de 3 cuartos por cada media onza de peso ó fracción de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero.

PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA E ISLAS ADYACENTES. El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fracción de ella.

Certificados. Además de los sellos de franqueo, otro de 2 rs.  
PARA CUBA y PUERTO-RICO. Un sello de 4 real por cada media onza ó fracción de ella.

Certificados. Además del franqueo, un sello de 4 reales.  
PARA LAS ISLAS FILIPINAS. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fracción de ella.

Certificados. Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno.  
Por los vapores ingleses. Un sello de 2 reales por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos.

Certificados. Además del franqueo, un sello de 8 rs.  
PARA AMBAS AMERICAS. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos.

PARA INGLATERRA. Es voluntario el franqueo.—Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fracción de ellos.

Certificados. Además del franqueo, un sello de 4 rs.  
PARA FRANCIA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos.

Los cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs.  
Certificados. Además del franqueo, un sello de 3 rs.

Arrendamientos. En la secretaría del Excmo. Sr. Conde de Gavia, calle de Santa Ana núm. 4, en esta ciudad, se arriendan las fincas siguientes: El cortijo del Bascon, situado en la campiña y término de Santa Ulla, con 700 fanegas de terreno, para desde 1.º de Enero de 1867 en adelante. Una casa principal acristalada y las principales habitaciones empapeladas, con agua de pie y fuentes, en esta ciudad, calle de los Moros número 5, para desde San Juan próximo. Otra casa principal con agua de pie y fuentes, con muchas y cómodas habitaciones, situada en esta ciudad, en el testero de la calle de Pan y Ginejo de la calle de la Pierna, núm. 8, para desde San Juan próximo. 15-8

CONFITERIA DE S. FERNANDO.

Chocolate al estilo de Zaragoza, hecho á brazo, con los mejores artículos que se encuentran, pues su dueño en nada escasea por darle gusto al consumidor. Lo hay desde 5 rs. libra hasta 12. También se rebaja el dulce: el fino á 5 rs. y el de frutas á 4, y los demás artículos á precios arreglados. Venta. En la administración del Sr. D. Bernardino Paredes de Velasco, en la villa de Montemayor, se ven proposiciones para la venta del aprovechamiento de las yerbas del plantío de la Alameda, término de la misma. 6-6

Almoneda. Realización de la almoneda de la casa calle de Pedregosa número 3. 15-6

Arrendamiento. Se hace de la casa núm. 34, campo de la Merced, con jardín, ciento cincuenta naranjos y agua de 160. Otro edificio que tiene á la espalda, que lleva el nombre de parador de Vista Alegre. Y una fábrica de curtidos con mucha capacidad y agua de pie: para tratar con su dueño, calle Carnicerías, hoy Alfaro, núm. 12. 8-6

Bacalao. Al establecimiento de D. Diego Cuesta, plazuela de las Cañas, acaba de llegar un buen surtido de bacalao de Escocia legítimo, inglés y de Labrador, y se espone á precios arreglados. 4-4

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1867 se arriendan los cortijos nombrados Barrinuevo el bajo ó Guajrillo, y Garabato bajo, situados en la campiña, término de Santa Ulla. En la secretaría de la señora condesa viuda de Hornachuelos, su dueña, se tratará. 15-15

Venta. Se venden muchas monedas romanas de familias y municipios, imperiales, y otros objetos de bastante mérito. En la calle de Santa Victoria, casa horno núm. 5 desde las diez de la mañana hasta las cinco de la tarde se pueden ver. 6-6

Almoneda. La hay de varios muebles y efectos de casa, en la calle de las Imágenes núm. 8. 4-3

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se arrienda la casa núm. 2 esquina Cuesta de Lujan, platería de D. Antonio Narvaez: para tratarla con dicho señor. 6-6

Dulces. En la confitería de calle Almoneda desde el día se venden los dulces á los precios siguientes: Dulce fino 5 rs. libra. Id. de frutas 4 rs. Id. hierbas 40 cuartos libra. Bizcochos de todas clases, 40 cuartos. Almibares de todas clases 4 rs. libra. Los demás artículos á precios arreglados. 6-6

Venta. Se enajena toda la raíz de Orozuz ó palo dulce que hay en los sotos desmontados del cortijo de Torres-Cabrera y en los del cortijo del Aguacillo, término de esta ciudad. Las personas á quienes interese su adquisición, pueden entregar sus proposiciones en Córdoba, en la secretaría del Sr. Conde de Torres-Cabrera, ó dirigirlas á el mismo Sr. Conde á Madrid, calle del Tercero núm. 43, hasta el día 30 del corriente mes de Marzo. 8-8

Devocionarios y Semanas Santas. Librería de D. Francisco Lozano. Calle de San Fernando, casa de la Columna. Los hay desde 2 rs. en encuadernaciones de pasta, taflete, chagrín, terciopelo, búfalo negro, blanco, azul y rosa; marfil, nacar y otros de última novedad. También hay registros de cintas y estampitas para los devocionarios y rosarios de diferentes clases. Arrendamiento ó venta. Se vende á plazos, ó se arrienda desde San Juan, la casa núm. 2 calle Alameda, á espaldas de la iglesia de la Magdalena, con siete habitaciones, patio, galerías, cocina, corral, apartado con pozos y pila y un terreno ó azotea. También se arriendan desde San Juan otras dos casas en la calle de Carnicerías, la una núm. 15 y la otra número 48. Para tratar, en la calle de Almoneda número 57. 4-4

Venta. Se venden bojes con sus maectores, superiores, en la casa calle Mogería núm. 4. 4-2

Subarriendo. Desde San Juan en adelante se subarrienda la casa núm. 63 de la calle de S. Fernando: para tratar calle Alameda núm. 40 (hoy de S. Alvaro). 4-2

Arrendamiento. El de una media casa baja bastante espaz, y próxima á la Catedral, para desde San Juan en adelante. Dará razón de ella en el taller de carpintería situado junto á la casa de Explosivos. Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa núm. 55 calle de S. Fernando. La persona á quien se mode podrá tratar con D. Arcadio García, que vive calle de Alfaro esquina á la Puñseca. 4-2

Fonda en Málaga. Se ha vuelto á abrir la fonda de Oriente, situada en la Alameda núm. 16, donde se han hecho notables mejoras. Sus favorecedores encontrarán un esmerado servicio. 8-7

GALERIA FOTOGRAFICA AMERICANA.

Se ha abierto al público este establecimiento, en el que se han hecho las obras necesarias para que las personas que gusten visitarle encuentren todo lo que en el ramo de pintura y fotografía puedan desear. Así, el público encontrará en él: Retratos fotográficos de todos tamaños, con especialidad los de tarjeta, sencillos ó dobles. — Vistas de todas clases. — Reproducciones de fotografías. — Ampliaciones de todas clases y tamaños. — Retratados de todos tamaños; en negro ó iluminados. — Ambrotipos. — Retratados en mica para afijeres, sortijas, etc. — Retratados de tamaño natural en tela y papel, en negro y pintados al óleo. — Iluminaciones por un procedimiento especial, de todos precios y tamaños, al óleo y á la acuarela. — Los precios de las fotografías serán los de costumbre en esta capital. — Calle de Carreteras núm. 3.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. También se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografía, etc.

Papel timbrado. En el despacho del diario de Córdoba se timbra gratis el papel á todo el que tiene una caja. Las hay desde 5 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda una casa acristalada y con agua de pie, calle de Carreteras núm. 9 moderno, por bajo de la puerta de entrada al Gobierno civil. Para tratar, con su dueño don Mariano Barcia, que vive en la Almoneda número 24. 15-9

Venta y arrendamiento. La de una casa principal situada en la plazuela de S. Pedro núm. 2 duplicado, reciente en obra, con una superficie de mil ochocientos noventa y ocho varas cuadradas, con un espacioso patio de entrada, con tres cocheras, portería alta y baja, dos cuartos con quince plazas, galerías, pajar y dos grandes graberos sobre ellas; al frente la entrada principal con escalera de mármol, que da paso á grandes salones y demás habitaciones, toda acristada y empapelada con lujo, jardín, otro patio interior, cocina y demás oficinas necesarias. Es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Para verla desde las 11 hasta las 5 de la tarde.

Arrendamiento. Para el del cortijo de Allayatas, término de esta capital, se ven proposiciones por su administrador don José María de Leceta, calle de José Rey número 4. 4-4

Vinos. Los hay superiores de Champagne y Burdeos, Rem y Cognac. Se han recibido en el Bazar Cordobés. 4-4

Finca en arrendamiento. El día 29 de Abril próximo, desde las diez de la tarde de su mañana, se subasta privadamente para su arrendamiento por 6 años, á contar desde 1.º de Enero entrante, las fincas del Excmo. Sr. Duque de Medinaceli y de Santisteban, cuya situación y linderos es la siguiente: El cortijo de Guadalupe, con su agregado el Sr. D. Juan de Villafraanca; el cortijo de Villafraanca y el segundo de Alameda y Alameda.

El día nombrado del Alamo, en el término de Córdoba, de 52 fanegas de terreno. El cortijo de Guadalupe, con su agregado el Sr. D. Juan de Villafraanca; el cortijo de Villafraanca y el segundo de Alameda y Alameda.

El cortijo de la Mata, con sus dos hazas agregadas al Espino y la Clara, que están situadas en el término de Villafraanca y juntas componen 200 fanegas de terreno. El cortijo Cerro de los Lirios, en el término de Villafraanca, de 27 fanegas de terreno. El hazo de los Cerrillos, en el mismo término, con 14 fanegas y 8 celemines de terreno. El hazo Dos medias, en el propio término, con el tercio de 12 fanegas y 4 celemines.

Otra hazo denominada Llano del Chaparral, en el espresado término de Villafraanca, de 14 fanegas y 8 celemines de terreno. Otra hazo denominada Tercio en parva, en el mismo término, con 10 fanegas de terreno. Otra id. llamada la Corchera, también en el término de Villafraanca, de 8 fanegas y 4 celemines de terreno.

La subasta anunciada se verificará en la casa administración del Sr. Duque, en Villafraanca, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto.

Se ha vuelto á abrir la fonda de Oriente, situada en la Alameda núm. 16, donde se han hecho notables mejoras. Sus favorecedores encontrarán un esmerado servicio. 8-7

Devocionarios y Semanas Santas Desde 1 real hasta 300.

Despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Se ha recibido un completísimo surtido en toda clase de encuadernaciones de pasta, taflete, chagrín, terciopelo, búfalo negro y de colores, con cantoneras y miniaturas, nacar, marfil y guta de la Renaissance, con cantos de color, dorados, de estrellas y cincelados. Registros de cintas y estampas de fantasía.

FABRICAS-MODELO, MOVIDAS AL VAPOR.

MADRID, HABANA, SEVILLA.

LOS CHOCOLATES DE LA COMPAÑIA AMERICANA.

Se vende hoy en las principales confiterías, pastelerías y especerías de casi todas las capitales, pueblos y aun pequeñas aldeas de España y América. Ha sido, pues, universalmente adoptado; y la cifra de su consumo se eleva á SEIS MIL LIBRAS DIARIAS.

Una venta tan importante y extraordinaria no puede explicarse sino por la inmejorable calidad de estos chocolates y superioridad real y efectiva aun comparándolos con los que se venden 20 ó 25 por 100 mas caros. Este acuerdo entre la moderación de precios y bondad de los productos, tiene su natural origen en la posición excepcional de esta compañía:

- 1.º Por adquirir directamente de los puntos productores las primeras materias, cuidándose mucho de que sus representantes de América escojan siempre lo mejor.
2.º Por haber tomado tal importancia su fabricación que los gastos reparados en una tan grande producción, vienen á recargar los precios mucho menos que en las demás fábricas.
3.º Por la perfecta construcción de las máquinas en que se elaboran estos chocolates, que no permiten la mezcla de materias extrañas, y les conservan toda su pureza y buen sabor.

Puede ser por lo tanto formulado el siguiente razonamiento: Si la compañía americana obtiene mas baratos los cacao y azúcares; y si ELLA fabrica con menos gastos y mas perfección, ELLA puede por consiguiente vender á menos precio, MEJORES CALIDADES que los demás fabricantes.

A esta conclusión lógica habrá que añadir los dos axiomas que ha tenido presente esta compañía en su especulación: el primero mercantil «ganar poco es ganar mucho» el segundo industrial «el que fabrica bien, gana y vende; el que mal, engaña y pierde.»

Lo dicho comprueba cuan justa y merecida es la popularidad que gozan estos chocolates, como fundados en razón los muchos elogios que diariamente les prodiga la prensa.

Dirigir los pedidos.—Madrid, Sr. Director de la Compañía Americana, Fuencarral 39 y 41, principal.—Sevilla, Sr. Administrador de la compañía Americana, Socorro 12.—Córdoba calle Carnicerías núm. 61.

GRAN REALIZACION.

Solo hasta el Jueves Santo. (Ayuntamiento núm. 8)

Por orden expresa recibida el 22 en la noche por despacho telegráfico de la casa-fábrica de Paris, de enbarcarme el 10 de Abril en Lisboa para la América, con objeto de representar uno de sus establecimientos en Nueva Orleans, se realiza el superior y completo surtido de gemelos para teatro, campo, marina, anteojos de larga-vista y marinos, barómetros, brújulas compuestas, pantómetros, cartabones, meridianos, termómetros, niveles de aire y agua, estuches para matemáticas, microscopios, armaduras de oro y plata, etc. 10,000 vistas fotográficas, stereoscopos y micróforos, etc. etc.

NOTA. Sigue como anteriormente la venta de la prodigiosa colección de lentes y de los cristales de roca.

MODISTAS Y COSTURERAS DE PARIS.

ANTIGUA CASA MADAMA FANNY GODET en Cádiz calle Vestuario 15, Emma Roux sucesora.

Este establecimiento que goza desde muchos años de gran fama por la elegancia de sus géneros, está montado ahora como los de primer orden de Paris, que les manda continuamente la última novedad en géneros y modas mas elegantes.

Hay siempre un gran surtido en sombreros para niños y niñas, como tambien para señoras, desde 60 y 80 reales en adelante. Las hechuras de vestidos cuestan desde 60 reales en adelante. Las señoras de fuera que quieran pedir por carta en dicho establecimiento, deben dar los pormenores siguientes.

Si es para sombreros, decir en centímetros ó en pulgadas el contorno de la cabeza por la parte mas gruesa, si la cabeza es de forma redonda ú ovalada, como tambien si la persona que debe llevarlo es alta ó baja de cuerpo, gruesa ó delgada, la cara redonda ó mas bien larga, como tambien el color del cutis.

Si es para vestidos ó abrigos es preferible mandar un monillo que vaya bien cualquiera sea su clase y el largo de la falda por delante.

Se encuentran siempre en dicho establecimiento géneros de todas clases de sedería, equipos completos para novias y bautismos, como en lencerías y demás al uso de señoras.

En breve tiempo se puede cumplir cualquier pedido que se haga, contando con muy buenas oficiales y costureras de Paris.

Las cartas deben dirigirse de este modo, á Madama Emma Roux, calle del Vestuario núm. 15, Cádiz. 8-1

De interés general. Recientemente acaban de llegar bacalao de Escocia, Labrador, Gaspé y otros, pasis en cajas por libras y cajitas de lujo propias de regalo, azúcares de pilón y otras clases, chocolate riojano de todos precios, cera labrada en velas y otras artículos. Establecimiento de herramientas calle del Ayuntamiento núm. 14.

Modista. En la calle de San Fernando núm. 63 se ha abierto un establecimiento de modista, en el cual se servirá con esmero, exactitud y economía, á cuantas personas gusten servirse de él. La confección de todas las prendas que se encargan al mismo señor, hechas con arreglo á los últimos preceptos de la moda y gusto de las señoras que quieran favorecerlo con su distinción, pudiendo estar seguras de que habrán de quedar sumamente complacidas.

Arrendamiento. Se arrienda desde el día de S. Juan próximo en adelante la casa núm. 2 calle de Zamorano. En la núm. 8 en la de Comedias frente al Caño gordo darán razón.

A los fumadores. Papel Yoruado. Real privilegio de invención.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Ajot y Lopez, después de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiración, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricación para el blanqueo de las pastas, los brillantes y benéficos resultados que al fumador produce, le hacen á porfia cada vez más recomendable.

Se halla de venta en la Imprenta, Librería y Litografía de D. Fausto García Teza, unico representante en toda la provincia de Córdoba.

Venta y arrendamiento. La casa núm. 2 plazuela de S. Pedro, esquina á la calle de la Rosa, nuevamente obrada, con cómodas y amplias habitaciones, empapeladas, acristalada toda ella, escalera de mármol, dos patios, jardín, coral y una extensa alcazana con segundo piso: es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 5 de la tarde.

Papel para habitaciones. Ha llegado un extraordinario surtido al despacho de este periódico.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda una casa acristalada y con agua de pie, calle de Jesús María núm. 4. En la secretaría de la Sra. Condesa viuda de Hornachuelos se tratará. 10-5

Arrendamiento. Se arriendan desde el día ó desde S. Juan próximo los portales números 70 y 72 en la carrera del Puente, esquina á la Zapatería vieja: para tratar de su ajuste con D. José Castillo, calle Almoneda núm. 7. 4-4

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1867, se arrienda el cortijo de Salbates, término de Hualfance, con 456 fanegas de tierra. Para tratarse de dicho arrendamiento, con su administrador en Córdoba, don Rafael Terroba. 4-4

EL COLMADO ANDALUZ,

Calle de la Concepcion número 28.

En este establecimiento se han recibido conservas de pimientos, tomates, melocotones y otras varias clases, que se espenderán á precios arreglados.

Monte de Piedad del Sr. Arcediano Medina. El lunes 9 del próximo mes de Abril, desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde, se procederá á la venta en pública almoneda de las ropas contenidas en los números que á continuación se espresan, por hallarse fenecido el tiempo de su empeño sin haberse presentado sus dueños á redimirlos. 953, 1346, 1308, 1444, 1452, 1476, 1488, 1491, 1497, 1500, 1514, 1549, 1524, 1539, 1543, 1544, 1545, 1549, 1551, 1552, 1553, 1557, 1561, 1564.

Córdoba 26 de marzo de 1866.—El Secretario Contador, Rafael de Salas.

Ocasión. Con 520 rs. de rebaja de su legítimo valor, ó sea de su precio corriente, se venden dos balcones y una reja grande, todo de igual labor, con sus correspondientes puertas y bastidores, todo nuevo. Guardería de Martínez, plazuela del Potro, pueden verse y tratarse. 4-3

Parato de papel de fumar. En el despacho del Diario de Córdoba, calle de San Fernando núm. 34, se vende desde el día el papel de fumar, de todas las marcas, á los precios siguientes:

- Una cartera á . . . . . 6 mrs.
Docena de id. . . . . 75 id.
Gruesa de id. . . . . 20 rs.

A los dueños de establecimientos que compran de 40 gruesas en adelante, se le harán mayores rebajas. Se exceptúa de estos precios el papel yoruado que solo puede venderse á los antiguos precios.

Perdida. En la noche del 27 del actual ha desaparecido de la portería de Córdoba la Vieja un mulo de 3 años, negro tostado, de seis cuartas y media de alzada: la persona que sepa su paradero se servirá avisar á la calle del Conde Gondomar núm. 9. 4-1